

8 | DIEPPE ET SA RÉGION

PETIT-CAUX

Un rassemblement pour la mémoire des marins

Aujourd'hui, Petit-Caux rend hommage au 230 marins qui ont péri en juillet 1940 après le torpillage de leur navire.



Chaque année, l'association Les Oubliés du Meknès rend hommage aux marins décédés sur ce bateau en 1940, en présence des autorités civiles et militaires



Pierre Leroux



Paul Dhenry



Alphonse Mélingue



Raoul Smet

ARNAUD COMMUN

L'association dieppoise Les Oubliés du Meknès prépare le 84^e anniversaire du torpillage du navire le Meknès, le 24 juillet 1940, par l'armée allemande. Elle se déroulera sur la place Duparchy de Saint-Martin-en-Campagne, commune déléguée de Petit-Caux, aujourd'hui à partir de 16 h 30.

« Sont attendues plusieurs dizaines de familles de marins disparus et rescapés ainsi que des habitants de la région. L'État sera représenté par monsieur Pascal Vion, sous-préfet de l'arrondissement de Dieppe », annonce l'association, qui se bat pour que perdure la mémoire de ce drame.

OUBLIÉ DE LA GRANDE HISTOIRE

« L'histoire du torpillage du paquebot Meknès, le 24 juillet 1940, est passée à travers la grande histoire de la Seconde Guerre mondiale. Avec ces 420 marins disparus et ces 800 rescapés, la perte de ce bateau qui transportaient les soldats français qui rentraient en France est une tragédie de la guerre », poursuit l'association, par la voix de Raynald Allègue-Fuschini, président, David Raillot, secrétaire, et Blandine Duhamel, trésorière.

Ce carnage, survenu au sud de l'Angleterre, au large de Portland, fut marquant, dans les semaines et les mois suivants, pour les habitants de

la côte d'Albâtre : « Du 23 août jusqu'à la fin du mois de septembre 1940, la mer rejeta sur les plages, du Havre à Ault, plus de 230 corps dont plus de 100 seront terriblement mutilés et qui ne furent pas identifiés. »

180 CORPS À JAMAIS DISPARUS

« Plus de 180 corps ne furent jamais retrouvés. Les corps furent inhumés dans les cimetières de la côte, puis transféré dans les cimetières de Cambonne-les-Ribécourt (Oise) Condé-Folie (Somme) et Saint-Valery-en-Caux. »

La rencontre depuis 2020 avec les familles des marins disparus sera l'occasion pour l'association d'ajou-

ter au dos de la stèle trois nouvelles photos données par les familles ou découvertes dans les archives de la Marine. Elles représentent Paul Dhenry, décédé à l'âge de 27 ans, Pierre Leroux, mort à 28 ans, et Raoul Smet, disparu à l'âge de 29 ans.

Cérémonie aujourd'hui à 16 h 30, place Duparchy à Saint-Martin-en-Campagne (Petit-Caux). Assemblée générale de l'association à 14 h 30 au même lieu. Association Les Oubliés du Meknès : Maison des associations 14, rue Notre-Dame à Dieppe. Tél. 02 32 90 02 12 - 06 29 48 10 99. Courriel : lesoubliésdumeknes@orange.fr Site Internet : www.lesoubliésdumeknes.fr www.facebook.com/oubliésdumeknes

L'hommage à un héros sacrifié

La famille du marin Mélingue est annoncée pour cette cérémonie. Elle arrive d'Allemagne et de la Manche pour honorer la mémoire d'un soldat qui a fait les deux guerres mondiales. L'association relate sa biographie : « Alphonse Mélingue s'engage dans la marine en juillet 1916 à Cherbourg. Il sert entre autres sur le cuirassé Voltaire et le patrouilleur Corneille dont il assure le commandement alors qu'il n'a que 20 ans. »

« Le 24 juillet 1940, soit un mois après la signature de l'armistice franco-allemand, il embarque à bord du Meknès à Southampton (Angleterre). Bien qu'affichant sa neutralité, le paquebot est torpillé par les Allemands dans la nuit du 24 au 25 juillet. Alphonse Mélingue fait partie des 420 marins qui disparaissent en Manche. Son corps n'a jamais été retrouvé. »

« Après le torpillage du paquebot Meknès, étant déjà embarqué dans un canot, il a cédé sa place à un homme blessé, est descendu à l'eau et a disparu. Cet acte de bravoure désintéressé a été toujours reconnu comme un sacrifice. »